

Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville

Breakeyville... témoignages d'une autre époque : Épisode II

Le 30 septembre dernier, la Société d'histoire et moi-même étions bien fiers de projeter le deuxième film documentaire composé d'extraits de témoignages individuels de personnes âgées du quartier Breakeyville.

Vous avez été nombreux à assister à l'événement (environ 125) et plusieurs ont pu se reprendre lors de la projection supplémentaire du 19 octobre à la Résidence de Breakeyville.

Je tiens à souligner la confiance et la générosité des huit personnes qui ont accepté de nous raconter des moments parfois difficiles et parfois magnifiques de leur jeunesse. Ces personnes sont : Thérèse et Victorine Bégin, Simone Boutin,



Estelle et Rose-Aimée Carrier, Antoinette Gagné, Jean-Yves Lemieux et Daniel Sévigny.

Les thèmes traités cette année étaient : leur enfance, la grande dépression de 1929, la Seconde Guerre mondiale et les réfugiés logés à Breakeyville, la famille Breakey, la musique, le chant et la danse, le Temps des fêtes, les quêteux, le tracel, le patinage, le commerce et la religion.

Un montage vidéo d'une durée moyenne de 90 minutes est remis à chaque famille et constitue un souvenir inestimable de la vie de leurs parents. Fait étonnant, nous avons reçu plusieurs mots de remerciement des familles pour lesquelles ces témoignages individuels leur ont appris beaucoup de choses au sujet desquelles ils n'avaient jamais questionné leurs parents.

Une belle occasion d'enrichir nos archives !

La production de ce deuxième documentaire constitue une occasion formidable pour garnir les archives photo et autres collections d'artéfacts pour votre société d'histoire.

Un immense merci aux familles et amis qui nous ont transmis de nombreuses photos. Celles que nous sélectionnons pour faire partie des témoignages vidéos sont aussi cataloguées et intégrées aux archives avec mention de la provenance.

Ainsi, des photos qui semblent sans intérêt pour certains sont d'une grande valeur pour la Société d'histoire. Par exemple, nous n'avons aucune photo du « tas d'écorce » de la compagnie Breakey et très peu de photos du tracel au-dessus de la rivière Chaudière.

De même, des photos d'ancêtres nous sont très utiles puisque nous recevons des demandes occasionnelles d'écrivains pour des biographies ou autres. Ce serait extraordinaire de pouvoir rassembler le maximum de photographies de familles bâtisseuses de Breakeyville.

La famille de Simone Boutin a également fait preuve d'une grande générosité en offrant les habits de l'Ambulance Saint-Jean portés par leur mère lors de la Deuxième Guerre mondiale. Quels artéfacts splendides !

Si votre famille possède de vieilles photos d'époque, je vous invite donc à communiquer avec moi au 418 906 7436. Nous pourrions valider l'intérêt de les numériser (nous n'avons pas besoin de conserver les originaux) et vous en remettre une copie sur clé USB ou sur DVD.

Je me permets aussi de rêver que l'on pourrait peut-être récupérer des enregistrements audio et vidéo de nos réputés musiciens comme Rosaire et Annonciade Couture, Azarie et Émile Langlois et bien d'autres.

À la question « va-t-il y avoir un troisième épisode documentaire ? », la réponse est : probablement, vu la grande appréciation qu'en font les gens et la grande valeur que cela apporte à la riche histoire du quartier Breakeyville.

Denis Carrier, membre et partenaire de la Société d'Histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville



NOUS VOUS INVITONS À SUIVRE NOS ACTIVITÉS SUR NOTRE SITE INTERNET WWW.HISTOIREBREAKEYVILLE.COM